

Fecha: 09-08-2024
 Medio: La Tercera
 Supl.: La Tercera
 Tipo: Noticia general

Pág.: 24
 Cm2: 825,0
 VPE: \$ 8.208.077

Tiraje: 78.224
 Lectoría: 253.149
 Favorabilidad: No Definida

Título: **El frustrado homenaje a exrector de la U. de Chile Juan de Dios Vial que complicó a Rosa Devés**

► Conocedores de la organización descartan que hayan sido las presiones de las distintas agrupaciones lo que haya llevado a suspender el homenaje.



El frustrado homenaje a exrector de la U. de Chile Juan de Dios Vial que complicó a Rosa Devés

“Darle un sitial de honor a nivel institucional a quien fuera representante diplomático y rector designado por la dictadura civil militar constituye un acto de negacionismo, independiente del mérito de su obra académica”, respondieron los sindicatos, asociaciones y federaciones de trabajadores y estudiantes de la Universidad de Chile ante la idea promovida por la rectoría. El acto al final se suspendió por otras razones.

Roberto Gálvez

“Rosa Devés Alessandri, rectora de la Universidad de Chile, junto a la familia Vial Echeverría, tienen el agrado de invitarle a la charla magistral que el Dr. Jean Grondin, profesor titular de Filosofía en la Universidad de Montreal, realizará con motivo del centenario del nacimiento del profesor Juan de Dios Vial Larraín”.

Así comenzaba la invitación para este

miércoles 7 de agosto y que apenas viralizada en poco tiempo causó molestia en diversos actores de la comunidad educativa de la Casa de Bello.

Y es que, según comenzaron a argumentar, un homenaje a un rector delegado (de 1987 a 1990) por el régimen militar chileno -Juan de Dios Vial- no podía ser posible.

“Darle un sitial de honor a nivel institucional a quien fuera representante diplomático y rector designado por la dictadura civil

militar constituye un acto de negacionismo, independiente del mérito de su obra académica”, se leía, por ejemplo, en un comunicado firmado por Acauch, Coordinación Crece Fech, Sitrahuch y Fenafuch, todos sindicatos, asociaciones y federaciones de trabajadores y estudiantes de la institución, que antes ya habían señalado en su comunicado que “en el listado de honor a los rectores que está en la casa central se ha excluido expresamente a quienes detentaron el cargo de manera ilegítima por imposición de la dictadura de Pinochet”.

En tal sentido, su escrito lo cerraban con un llamado “a nuestra rectora a no desarrollar este homenaje y caminar junto a su comunidad reafirmando los derechos humanos para que nunca más se vuelvan a repetir en Chile hechos tan terribles que constituyen crímenes de lesa humanidad”.

Pero ellos no fueron los únicos. La Agrupación de Familiares de Ejecutados Políticos señaló que el homenaje “ofende la memoria de las víctimas y la lucha que hemos dado los familiares de las víctimas durante 50 años. Con actos como este se ratifica la impunidad que han gozado los civiles cómplices de la dictadura, como es el caso del señor Vial Larraín”. Y cerraban: “No podemos ni debemos callar ante este acto negacionista porque no solo afecta a las víctimas y sus familiares sino a la sociedad en su conjunto”.

De reojo miraban Ignacio Sánchez, rector de la Pontificia Universidad Católica, y José Antonio Guzmán, rector de la Universidad de los Andes, quienes también serían parte del homenaje y cuyas casas de estudios, según se ve en las gráficas del evento, eran parte del equipo organizador, y que con el correr de los días eran alertados que el ruido en torno al acto se hacía más fuerte, así como que en redes sociales co-

menzaban a verse llamados a que este no debía realizarse.

Así, a Devés comenzaba a acercársele como bola de nieve un nuevo conflicto con la comunidad estudiantil, con el fresco recuerdo del acampe en la casa de estudios o las manifestaciones en contra de charlas en que había ucranianos involucrados.

El tema es que a última hora, según un informativo en que aparecen los logos de las universidades de Chile, Católica y de los Andes, el equipo organizador anunció que el acto por Vial Larraín no se haría. “Lamentamos comunicar la suspensión de la actividad programada para este miércoles 7 de agosto a las 12:00 horas en la Casa Central de la Universidad de Chile”, comenzaba el breve escrito, que cerraba señalando que “la presentación de la publicación ‘Obras. Juan de Dios Vial Larraín’, contaba con la charla magistral del filósofo Jean Grondin, profesor titular de la Universidad de Montreal, quien por motivos de fuerza mayor ha cancelado su viaje a Chile”. Y nada más.

“A última hora la rectoría decide suspender el acto -preparado hasta el detalle con meses de anticipación y de alto nivel académico- por miedo a manifestaciones contra ese exrector afín al gobierno de Pinochet (...) ¡Dejémonos de amedrentar ante estas matonecas funas!”, dijo al respecto, por ejemplo, Jorge Peña Vial, doctor en Filosofía y exacadémico de la U. Andes en una carta en El Mercurio.

Conocedores de la organización descartan que hayan sido las presiones de las distintas agrupaciones lo que haya llevado a suspender el homenaje y, de hecho, explican que la causa es mucho más simple: perdió el vuelo que lo traería a Santiago. Hasta aquí, por ahora, no se ha informado un posible reagendamiento. ●